

**PRECIOS DE SUSCRIPCIÓN**  
En toda España. 1 pta. mes  
**ANUNCIOS**  
En 1.<sup>a</sup> plana 0'20 pta. palabra  
En 2.<sup>a</sup> id. . . . 0'50 .  
En 3.<sup>a</sup> id. . . . 0'25 .  
En 4.<sup>a</sup> id. . . . 0'10 .  
**ESQUELAS SEGÚN TARIFA**  
NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES  
Número suelto 5 céntimos

# EL TIEMPO

Redacción, Administración e Imprenta  
POLO DE MEDINA, 2.

Todo suscriptor que comience la suscripción desde el día 15 en adelante de cada mes, lo recibirá gratis hasta el 1.<sup>o</sup> del mes siguiente.

Número atrasado 10 céntimos

DIARIO INDEPENDIENTE

EDICION DE LA MAÑANA

Franqueo concertado

Teléfono número 25

## Notas del día

Sigue la expectación ante las seguridades de que nos hallamos abocados a grandes acontecimientos políticos.

Para la prensa de todos los matices la crisis está aplazada, pero el aplazamiento es cosa de días.

El motivo real, según esa prensa, es el desdichado modo de plantearse el asunto militar; pero como esto sería sentar un precedente de molestar, se buscará otro motivo que produzca el mismo resultado, sin dejar tan imborrable huella.

Ello es que la caída del Gabinete es cosa descontada; pues aunque hay muchos amigos del marqués de Alhucemas, que sostienen que el cambio se limitaría a la salida de dos ó tres ministros, siguen don García Prieto al frente del ministerio, la opinión general es que con esta última crisis desapareciera de escena el partido liberal.

De ocurrir así, el partido liberal abandonará el Gobierno mucho más dividido que lo estuvo en la etapa anterior, pues entonces los prietistas, podían dudar del reconocimiento como caudillo de su jefe; pero después de haber sustituido a Romanones y habiendo servido de sedante su actuación para evitar gravísimos trastornos de opinión es incuestionable que está más capacitado que el conde para seguir al frente del partido liberal.

En cambio, los incondicionales de Romanones, que no pueden resignarse a la anulación de su jefe, son los que ven con mayor satisfacción la caída del Gobierno, estimando que como esto no ha sido más que un puente para el cambio de situación, de él no quedará más que el recuerdo de su paso.

Para el mañana según los romanonistas, no hay otra jefatura, ni otro partido que el que acudilla el expresidente del Consejo liberal.

Alrededor, pues, de la crisis giran todos los comentarios y si nebuloso es el porvenir en lo que se refiere al partido liberal no lo es menos en lo que se refiere al gobierno que haya de sucederle.

Aun suponiendo, que no haya una nueva composición en la situación liberal con un remiendo Villanueva o cosa por el estilo, había que admitir en lógica consecuencia que los conservadores hereden la sucesión.

Dícese que andan por buen camino las gestiones para que se integren todas las fuerzas políticas que constituyen este gran partido y así es, evidentemente que se hará una gran labor política y social, constituyendo un Gobierno, quizá único, que sea capaz de hacer frente a la situación difícilísima por que atraviesa nuestro país.

Peró eso anda todavía en el aire y cuanto se asegure en concreto sobre el resultado final, corre muchos peligros de una equivocación.

Seguimos, pues, ante la incógnita política y sin datos suficientes para que se le encuentre una solución beneficiosa.

## El general Ampudia

Anoche en el correo salió para Madrid el ilustre general Ampudia

que ha permanecido varios días entre nosotros hospedándose en a casa de don Carlos Valcarcel.

Durante su estancia en esta ha recibido numerosas pruebas de afecto, entre ellas una comida íntima con que fué obsequiado en el Casino en la noche del lunes y á la que asistieron distinguidas personalidades.

El general pronunció al final del acto un brindis elocuentísimo de altos tonos de patriotismo y gran cariño á la región murciana.

A la estación salieron anoche á despedirle numerosos amigos y bastantes militares.

Reciba el general Ampudia nuestro saludo de despedida.

## COSAS

Dice un crítico taurino:

«Gallo ha vuelto a caer en el descrédito. No importa. En la corrida próxima se alzará nuevamente. Rafael es un artista que cae y se levanta con una rapidez increíble.»

Vamos: una especie de «tiso» de esos que venden en la feria.

De otro crítico:

«Rafael sale unas tardes de la plaza entre las aclamaciones del público; otras sale entre las bayonetas de la benemérita.»

¿Qué es esto?  
Pues vista, compadre; nada más que vista.

Lo que Rafael no quiere es salir una tarde en camilla.

En Madrid se ha estrenado una ópera titulada «El Gato montés» con toreros, bandidos, celos, arranques de mafeja, trabucos y medias verónicas.

Nada, nada: una pellicula enseñada y a pasearla por Europa para que se enteren bien de lo que podemos ofrecer en la próxima hora de la gran liquidación.

Melquiades Alvarez prepara un nuevo discurso para dar fin al curso de conferencias reformistas.

Vamos a tener otro ratito de delicioso esparcimiento.

Paso y Abati y Melquiades Alvarez nos hacen amable la vida.

En Ortiz ha estado actuando un hombre sin huesos que hacia cosas verdaderamente maravillosas con su cuerpo.

Se nos asegura que viaja en una caja de cerillas.

En política también se encuentran algunos admirables ejemplares de estos deshuesados.

La otra noche en el Circo se representaba una obra que la acción se desarrolla en Zaragoza, y la decoración representaba el mar.

Después de todo es muy facil que este desuido escénico de a peseta la butaca, no sea más que adelantarse a los acontecimientos.

## Exploradores de España

### TROPA DE MURCIA

Orden del día 5 de Junio de 1917:

Invitada la tropa por el señor Alcalde para asistir á la procesión del Santísimo Corpus Christi y tender la carrera, se reunirá aquella en el Club a las 4 y media de la tarde del Jueves 7 del actual y formando una columna é incorporada la bandera se procederá a cubrir la carrera apoyando la cabeza en la esquina de la calle del Conde del Valle de San Juan, colocándose las parejas distanciadas seis pasos. La columna se formará en la forma siguiente: grupos, rojo, amarillo, azul, café y morado, la escuela de subinstructores dará guardia a la bandera.

Conforme vaya pasando la procesion se irán repliegando los grupos formando columna marchando a la espalda de aquella y al llegar a la Iglesia Catedral se regresará al Club, rompiendo filas.

Esta orden es extensiva a los grupos destacados de Montesgudo, Alberca y Espinardo que se hallarán en el cuartelillo con la debida antelación y formarán por el orden que les corresponde detrás de la tropa de Murcia.

El Jefe de la Tropa.

Relación de los señores Donantes de libros para la biblioteca de los Exploradores:

- Don Luis Fernandez Trujillo; 2 volúmenes.
- Don Joaquín B'guena, 11.
- Don Ricardo Codorniu (primer donativo), 9.
- Don Ricardo Sassi Valdevira, 1.
- Don Isidoro de la Cierva (primer donativo), 4.

(Se continuará).

Los donativos se admiten casa del Bibliotecario don Joaquín B'guena, calle de Pascual, número 15.

## Obras públicas

El alcalde de La Unión remite título de perito mecánico electricista expedido a favor de don Luis Satmerón Vera.

—El de Cartagena devuelve informado el expediente incoado por don Fernando Canesas, sobre instalación de una escalinata en el muelle de Alfonso XII.

—El director general de Obras públicas, publica una R. O. disponiendo que el personal de Obras públicas no disfrute licencia sin la oportuna autorización.

## La corrida del domingo

Verdadera expectación ha producido entre los aficionados murcianos la corrida que el domingo próximo se celebrará en nuestra plaza.

Y lo que más ha contribuido á ello ha sido la presencia, el armamento y los kilos de los seis toros de don Juan Terrones, de Salamanca, que se desencajaron el pasado domingo á la vista del público que concurrió á la becerrada.

Se ha traído una corrida de verdadero postin. Los toros saldrán é no saldrán bravos, esto no hay quien pueda asegurarlo; pero lo que no tiene duda es que en cuan-

to á presentación no puede pedirse más.

Por los corrales de la plaza ha desfilado toda la afición y su opinión es la que nosotros dejamos expresada. Si al tipo del ganado corresponde luego la bravura, no tiene duda que vamos á presenciar una corrida de toros de las que hacen época y dejan recuerdo.

Los nombres y pelos de las seis «cañales» que hay encerradas son como siguen:

- «Engañao» nú. 5, berrendo en castaño, capirote.
- «Meleno», nú. 4, negro y alto de defensas.
- «Cantaor», nú. 22, berrendo en negro capirote botinero.
- «Perillán», nú. 3, negro con bragas y apretado de cuerna.
- «Zurdito» nú. 34, negro y también apretado de defensas.
- «Novelero», nú. 18, negro albardao.

Si en cuanto á ganado nada puede pedirse más á la empresa, puede decirse otro tanto respecto á toreros.

Luis Muñoz (Marchenero) tiene en Murcia un cartel muy bien conquistado con su inteligencia y su valentía. Nosotros esperamos que en la corrida de mañana sabrá mantenerlo y aun mejorarlo si los toros salen para ello. Conste que el público tiene muchas ganas de aplaudirle.

Mariano Montes y Lagartijillo vienen con grandes carteles conquistados por toda España. Que se aprietan aquí y demuestran que en esa fama que les rodea no hay nada de bambolla, es lo que la afición desea.

Con estos toros y toreros la corrida del domingo puede ser muy bonita. A la empresa no puede pedirse más; es digna de que la plaza se llene, y así lo esperamos.

### La corrida del Corpus

La empresa nos ha comunicado que con motivo de celebrarse por la tarde la procesión de mañana, la corrida anunciada se aplaza para el próximo domingo con el mismo cartel ó mejorado si es posible como podrán ver nuestros lectores en lo que de la próxima corrida dejamos dicho.

### Instrucción pública

El jefe de la Sección administrativa de primera enseñanza remite credencial nombrando maestro en propiedad de la escuela de Monasterio (Guadalejara) a don Isidoro Franco.

—Por el Rector de esta Universidad ha sido nombrado maestro interino de la escuela de niños del Rincón del Gallego (Beniaján) a don José Orts Ruiz.

—Para el día 20 del actual se pasaran a los tribunales respectivos los expedientes de los aspirantes a las oposiciones de turno libre cuyos nombramientos ya están expedidos sin modificación alguna.

—Se ha recibido en la sección administrativa la hoja de servicios del maestro don Ignacio Gutiérrez Sánchez.

### Desde Librilla

#### Justo homenaje

Con gran solemnidad, con una numerosa concurrencia y con la asistencia de las autoridades se celebraron ayer las lápidas que este

pueblo ha colocado en dos de sus mejores calles a la memoria de sus hijos predilectos don Antonio Lorente Turón y don Francisco Gil y Cuillamón (q. s. g. h.)

El acto de la inauguración revistió extraordinario júbilo, enalteciéndose en él los nombres de los incansables protectores de este pueblo.

Llamamos justo homenaje al que Librilla ha dedicado a sus dos ilustres hijos, porque siempre estuvieron henchidos del más puro y eminente patriotismo y de un corazón irramado por la más santa de las virtudes, la caridad, consagrando su vida a la ejecución de todo lo que creyeron bueno para la humanidad y para su pueblo.

Descubrieron las lápidas el señor alcalde don Salvador Lorente Ruiz y el joven diputado don Eduardo Espín Vazquez. Pronunciaron discursos enalteciendo la memoria de los ofrendados, en nombre del pueblo su digno representante don Salvador Lorente y los señores don Carlos Lopez Moreno, virtuoso é iltrado párroco don José Lopez Baño, joven veterinario municipal don Bartolomé Lopez Cerón, presbítero y elocuente orador, y, por último, hizo uso de la palabra, pronunciando un discurso elocuentísimo, aplaudido varias veces, el culto abogado y representante en Cortes don Eduardo Espín.

Después de la ceremonia fué invitada la concurrencia a un espléndido lunch, poniéndose en marcha en seguida la comitiva hacia la estación del ferrocarril acompañando al señor Espín, al que hizo la multitud una entusiasta y cariñosa despedida, llevándose dicho señor muy gratos recuerdos de esta villa, por las atenciones de que fué objeto durante su breve permanencia en ella.

Corresponsal  
4 6-917.

## Procesión del Corpus

### LA CARRERA

La carrera que llevará este año la procesión del Corpus, que saldrá a las seis en punto de la tarde, del Santo Templo Catedral, será la siguiente: Plaza de Hernandez Amores, Príncipe Alfonso, Plateria, Plaza de Santa Catalina, Calle de Pascual, Conde del Valle, Plaza del Cardenal Belluga, entrando por la puerta llamada del Perdón.

## Desgracia en Lorca

En las proximidades del Huerto de la Rued (Santa Quiteria), en ocasión de estar enseñándole una pistola de 7 milímetros el vecino de la Puerta de San Ginés de aquella ciudad, Victoriano Mateo Pelágrin a un amigo de este llamado Antonio Rodriguez Gallego, se le disparó casualmente produciéndole al Rodriguez una herida en el cuello.

Curado en aquel Hospital, le fué calificada la herida de pronóstico reservado.

El Mateo fué detenido e ingresado en la Carcel, donde quedó a la disposición del Juzgado correspondiente.

## Gobierno civil

La guardia civil de Bullas denuncia a Miguel Muñoz y Francisco Pérez, autor de la corta de catorce colmenas en el Cabezo de Morote.

—La del Algar comunica la riña habida entre Natividad Murcia y Manuela Benavente, resultando la primera herida.

—La de Abarán ha detenido a Norberto Torres, por reñir con Teresa Csmilo.

—Por apacentar ganado en propiedad ajena ha sido denunciado el pastor Antonio Paredes.

—El inspector de Policía de Lorca, da cuenta de haber ocupado una pistola a Victoriano Mateo, con la que produjo una herida a su convecino Antonio Rodriguez, casualmente.

—El Administrador de Aduanas de Cartagena publica edicto, anunciando que se admiten reclamaciones para la entrega de cuatro bocoyes viejos.

—La comandancia de Artillería de Cartagena publica requisitoria llamando a Martin Garcia Guerrero.

## Por los teatros

### Circo

Un numeroso y distinguido público acudió anoche al ámplico teatro de la calle de Oravia para presenciar el debut de la triple murciana señorita Pepita Zapata.

Para su debut eligió la preciosa zarzuela del inmortal maestro Caballero «El cayo primero».

La señorita Zapata, fué recibida en su presentación en escena con una cariñosa ovación. El público esperaba con gran interés el momento en el que la novel artista había de cantar la romanza, por ser un número de prueba y en el que seguramente podrían apreciarse las cualidades artísticas de la joven debutante.

Sobreponiéndose a la emoción propia del debut, la bella artista cantó la difícil romanza, emitiendo las notas con gran seguridad y afinación, vocalizando admirablemente y demostrando su exquisito temperamento artístico y sus conocimientos musicales.

Ataca los agudos con valentía y posee una media voz preciosa, dulce.

El público ovacionó a la bella y novel artista, obligándole a bisar la romanza.

Los demás intérpretes fueron aplaudidos.

Para esta noche se anuncia e estreno de la obra de nuestro compaño en la prensa Ramón Blanco con música del maestro Bauzá, titulada «Martin Enredadera ó el memorialista sordo», de las que nos han hablando bien algunos que la conocen.

Es de esperar que dadas las simpatías que goza el autor se verá esta noche lleno el Teatro Circo.

## En la Presidencia

(Por telégrafo)

Habla García Prieto

5.—A las 11'15 n.

Al recibir hoy a los periodistas el presidente del Consejo les manifestó que había celebrado una conferencia con Dato, Maura y Romanones por que estimaba que debía darles cuenta del avance de la not-



contestación de Alemania radiotelegrafiado desde Berlín y enterarles de lo ocurrido en Barcelona y de la solución que ha tenido por la habilidad del general Marina.

El marqués de Alhucemas les dijo también a los periodistas que el Consejo de ministros que debía celebrarse mañana en Palacio presidido por el rey se había aplazado hasta el viernes próximo.

Sobre los proyectiles ingleses caídos en el campo de Algeciras dijo García Prieto que había pedido noticias de lo ocurrido al gobernador militar de aquella plaza para hablar del asunto con el Gobierno inglés.

También dijo el presidente que las huelgas se van solucionando rápidamente y que solo la de los mineros de Asturias presenta caracteres de alguna gravedad.

En Gobernación

Huelga solucionada. 5.—9'15 n. El ministro de la Gobernación dijo esta mañana a los periodistas que había quedado solucionada la huelga de los mineros de Puerto Llano.

EN ESTADO

Alfau y el ministro. 5.—A las 9'15 n. Esta mañana estuvo el general Alfau en el ministerio Estado, celebrando una extensa conferencia con el ministro.

Alfau y Alvarado se mostraron resueltísimos eludiendo toda contestación a los periodistas que les interrogaron por el motivo de la conferencia.

Consejo de ministros

El de hoy. 5.—A las 9'15 n. Esta mañana se han reunido los ministros en la Presidencia celebrando Consejo.

En la nota oficiosa facilitada a la prensa, se dice que trataron de los diferentes aspectos que ofrece la cuestión internacional.

Se ocuparon también los ministros de las granadas caídas en el campo de Algeciras y que fueron disparadas desde Gibraltar.

Los daños que los proyectiles han causado son insignificantes, pero a pesar de ello, Inglaterra se ha apresurado a dar explicaciones esperando que la cosa no tenga consecuencias.

El ministro de la Guerra informó a sus compañeros de gabinete de las últimas noticias que le había transmitido el general Marina.

El Gobierno confía en las ayudas que adornan al ilustre general y en el patriotismo de cuantos intervienen en este asunto para que todo quede arreglado satisfactoriamente.

García Prieto dió cuenta de las visitas que hizo a Maura y a Dato, diciendo que lo habían alentado para que siguiese al frente del Gobierno.

Añadió que en vista de esto el Gobierno continuará la actuación emprendida sin desmayos ni flaquezas, por estar plenamente convencido de que dispone de iguales medios que cualquier otro, evitando con ello el prematuro desgaste del partido conservador que debe constituir una reserva para el Régimen, en los actuales momentos.

Proyectiles en Algeciras

5.—A las 9'15 n. De Algeciras se reciben noticias y detalles de las granadas que dispararon desde el campo de Gibraltar, cayeron en aquella plaza.

Numeroso público visita los sitios en que cayeron los proyectiles ingleses, para ver los desperfectos causados.

Por la policía han sido recogidos varios cascos de bombas que se hallaban en poder de paisanos.

La versión que sobre lo sucedido corre con mayor insistencia es la de que el sábado último a las seis de la tarde entró en el puerto de Gibraltar perseguido por dos submarinos alemanes un transporte inglés cargado de material de guerra, con destino a los ejércitos de Italia.

Se asegura que uno de los submarinos logró penetrar en la bahía y entonces las baterías de la plaza le hicieron fuego cayendo alguno de los proyectiles en Algeciras.

Esto es cuanto hasta la fecha se ha podido saber del suceso.

Por los soldados muertos

En el cuartel del Conde Duque. 5.—A las 11'15 n. En el cuartel del Conde Duque se ha celebrado esta mañana una misa por el alma de los soldados muertos en campaña, pertenecientes al regimiento de Saboya.

Después de la misa el general Echague pronunció un discurso, al que contestó el coronel del citado regimiento.

Se dieron numerosos vivas a la Patria y al Rey.

De Fomento

Los trenes rápidos. 5.—A las 11'15 n. Apesar de las protestas que han levantado la supresión de los trenes rápidos y tranvías, el ministro de Fomento ha afirmado que mantendrá la citada prohibición.

BARCELONA

El Empréstito de la Mancomunidad. 5.—11'15 n. Se ha cubierto por seis veces el empréstito de la Mancomunidad.

Mitín monstruo. Mañana se celebrará en Mataró un mitin monstruo para pedir que se amilie la autorización para exportar la patata.

Los militares. Durante todo el día de hoy han continuado las conferencias entre el general Marina y diversos jefes de esta guarnición.

Sobre lo tratado en estas conferencias se ha guardado gran reserva.

San Sebastián

Pesquero hundido. 5.—A las 11'15 n. Al pesquero «San Ana» que estaba pescando en San Juan de Luz le ha explotado una caldera.

El barco se hundió rápidamente. Se han salvado tres tripulantes. Tres de ellos vienen heridos.

La corrida de la Cruz Roja

Fracaso del Gallo. 5.—A las 11'15 n. Esta tarde se ha celebrado la corrida a beneficio de la Cruz Roja. Asistieron los reyes y los infantes, y damas de la aristocracia.

Los toros de Veragua mansos. Gallo detestable. Se promovieron grandes broncas, arrojando el público contra el Gallo naranjas, almohadillas y otros objetos.

El toro fué devuelto al corral. El Gallo se retiró a la enfermería con una tremenda congestión.

La benemérita tuvo que proteger al Gallo, para evitar que fuera apellado por el público.

Joselito bien. Belmonte muy valiente y adorado.

Alcazar

Aterrizaje de dos aeroplanos. 5.—A las 11'15 n. En esta población han aterrizado dos aeroplanos.

Uno viene tripulado por el comandante Izquierdo y el otro por comandante San Gillo.

El de este último trae ligeras averías.

Ferrol

Buque perseguido. 5.—11'15 n. Ha fondeado en este puerto un buque noruego que era perseguido por un submarino. Estos buques en la estaca de Vares a un buque noruego de cinco mil toneladas.

LA GUERRA EUROPEA

Resumen de operaciones. (Por telégrafo) 5.—9'15 n. Salvo los reiterados ataques de las huestes alemanas, todos los demás sucesos bélicos carecen en absoluto de toda importancia, y aun de manifiesta finalidad táctica.

En las líneas rusa y rumana continúa la inacción y continuará eternamente si no viene la paz por la que con tanto tesón y ahínco trabajan los socialistas rusos.

En los sectores del frente italiano prosigue la quietud alternada por un ligero avance de los soldados austro-húngaros, luego de un reñido combate en el monte Vodice.

Los alemanes contrastaron con violencia las posiciones de las mesetas de Mauderze y Californis.

La atención está concentrada en la política francesa. Los socialistas quieren, y el Gobierno no parece dispuesto a consentirlo, asistir al congreso de la paz en Estocolmo.

En Francia Bélgica

Informes franceses. París. Oficial. En monte Blaya a habido intenso bombardeo.

Reconquistamos las trincheras de la granja Froidemont. Fracasaron los golpes de mano del enemigo a Auberive.

Nuestros aviones arrojaron miles de proyectiles sobre el pueblo de Varledoux.

La misma noche arrojaron quinientos kilos de proyectiles en diversos campos de aviación.

También bombardearon varias estaciones. Derribamos seis aviones enemigos y averiamos siete.

Informes ingleses. Londres. Oficial. Al sudoeste de Lens, y al sur de Armentieres rechazamos varios raid del enemigo.

Este abandonó los cadáveres que le hicimos en los combates. En Ipres dimos acertados golpes de mano e hicimos prisioneros.

Varios hidroplanos nuestros atacaron a tres aeródromos. También bombardeamos Eca-bruzje y los buques anclados en Brujas.

Nuestros hidroplanos regresaron indemnes.

Informes alemanes. Berlín. Oficial. Rechazamos el avance de varios destacamentos enemigos.

En Aisne y en Champagne aumentó el fuego de la artillería.

En el frente oriental solo se libraron acciones locales.

Río Janeiro

Envío de representantes. El ministro de Negocios Extranjeros ha enviado a las naciones aliadas varios representantes diplomáticos, siendo portadores de una Nota, en la que se justifica la ruptura del Brasil con Alemania.

Pleito célebre

Continúa la vista. 5.—A las 11'15 n. Hoy ha continuado en la Academia de Jurisprudencia la vista del pleito del testamento de la condesa de Bornos.

El señor Cierva continuó su informe brillantísimo. Al levantarse la sesión continuó en el uso de la palabra el señor Cierva.

La fiesta de la Grandeza

Los reyes. 5.—11'15 n. Con asistencia de los monarcas se ha celebrado en la iglesia del Sagrado Corazón una fiesta organizada por la Diputación de la Grandeza.

El templo se hallaba adornadísimo. Se dijo una misa, que resultó solemnísima.

Después se verificó la entrega de premios a los criados que más se han distinguido por sus virtudes.

Los militares

Estudiando el manifiesto. 5.—A las 11'15 n. El presidente del Consejo y varios ministros se han reunido esta tarde examinando detenidamente el manifiesto dirigido por la guarnición de Barcelona al general Marina.

Los reunidos deploraban que el citado documento no se hagan peticiones concretas, pues desean que se determinen en forma las peticiones, que el gobierno atenderá.

El primer paso que ha de dar el Gobierno para atender estas peticiones será llevar a las Cortes el proyecto de reformas militares, modificado en lo más esencial el proyecto que se halla pendiente de aprobación.

Comentarios. Esta tarde se hacían en los centros políticos y militares grandes comentarios sobre el citado manifiesto.

Se le atribula gran trascendencia. Algunos comentaristas aseguraban que se deshará la proyectada combinación en el generalato.

También se decía que no ha de haber publicado antes el manifiesto adoptado de no darle publicidad hasta que fuera conocido por todas las unidades militares de toda España.

Rumor desmentido. Se ha desmentido el rumor que ha circulado hoy de que había sido disuelta la junta del cuerpo de Estado Mayor.

Lo que ha ocurrido fué, que había presentado la dimisión el presidente de dicha Junta, pero ayer se acordó seguir constituida.

Nueva junta. Se ha constituido la nueva junta de defensa del cuerpo de Infantería de Marina.

Boletín Religioso

Julio 1917. MIERCOLES VII. San Norberto ob., San Felipe diácono, San Amancio y San Gonzalo. CULTOS. En San Bartolomé Santa María.—La novena a San Antonio se hace por la mañana a las once y por la tarde a las siete.

Ejercicios del S. C. de Jesús. En Madre de Dios.—Por la mañana a las siete. Los días en que esté a V. la a las cinco y media de la tarde.

En San Nicolás.—Por la mañana a las siete. En San Lorenzo.—Por la mañana en la misa de siete y media.

En San Bartolomé Santa María.—Por la mañana a las seis y media y por la tarde a las siete.

VELA Y ALUMBRADO. Día 6.—En San Antonio por donña Remedios Pérez López de Díaz y demás difuntos.

Día 7.—En San Antonio por don Antonio Caballero y Medina.

Una nueva maquinilla

En otro lugar de este periódico publicamos el anuncio de una maquinilla denominada «La zurcidora mecánica», que es, sin duda, de gran utilidad.

Este aparato, que nosotros reconocemos eficazmente, puede ser empleado por un niño, al cual, de un modo rápido, le es fácil dejar zurcido o remendado cualquier par de medias o ropa, aunque estén ellas en mal estado.

Nadie puede desconocer la utilidad que presenta este aparato en cualquier caso de familia o en la habitación de un hombre soltero; basta con hacer funcionar la maquinilla por breves momentos, y le que parecía de arreglo imposible se transforma en un zurcido perfecto.

«La zurcidora mecánica», que se ha abierto rápidamente paso en todos los hogares, puede considerarse de necesidad absoluta en toda casa de familia, por ser un auxiliar inestimable de la mujer cuidadora y económica.

La Sociedad Patent Magic Weaver, Paseo de Gracia 97, Barcelona, España, remite el Zurcidora Mecánica, libre de gastos, por el módico precio de diez pesetas.

Pensal bien en las ventajas que este aparato os puede proporcionar, y al escribir a la Casa pidiendo una zurcidora recomiéndase mención a EL TIEMPO.

NOTICIAS

El niño A. de 43, hijo postumo de una linajada familia, sin aquejar enfermedad, enflequesce y pierde el apetito y el humor. Su médico asegura que no hay causa orgánica ni lesión racional sino una alarmante inapetencia que acabará con el niño porque no nutre la cantidad suficiente. La feliz casualidad hace que llegue oportunamente a manos del facultativo un anuncio del ya célebre Jarabe de Hipócrates Salud, el cual como un remedio más, le ensaya en el moribundo, con tan maravillosos resultados, que después de usar el primer frasco, recobra el niño el apetito y la alegría. Los padres se sienten felices y contentos y archivan entre sus más venerados pergaminos, el anuncio de ese portentoso Jarabe, que estiman como tesoro inapreciable.

Único aprobado por la Real Academia de Medicina. 27 años de sucesivos éxitos. Al comprar el frasco deben fijarse si con tinta roja se lee Hipócrates Salud.

De nativo al Hospital. El Domingo se mejoró la comida a los enfermos del Hospital en memoria de doña Peregrina Saco (que en paz descanse).

Laboratorio Guillaumón.—Análisis clínicos.—S. Agustín, 2.—Teléfono. 167.—MURCIA.

Matriculas de honor. En tercera plana publicamos una relación completa de las matriculas de honor concedidas en el curso actual en el Instituto provincial de segunda enseñanza.

Enfermedades del pecho. Dr. Martínez Ladrón e Guevara. Del Dispensario Antituberculoso y de la Sociedad Española de Especialistas del pecho. Calle de Zoco.—Murcia. Teléfono 223.

Exámenes brillantes. Con brillantes ejercicios han terminado la carrera del Magisterio las señoritas Carmen y Consuelo Castillo Soriano. Reciban nuestra enhorabuena.

Enfermos. Está enfermo el oficial de este Gobierno civil don Manuel Basterrechea.

Continua m y mejorado en su enfermedad el Magistrado de esta Catedral don Saturnino Fernández Sánchez.

Continua enferma la señora viuda de Mantres.

Viajero. Ha salido para Madrid don Pedro Lorca-Marín.

Nuevo Doctor. Con brillantísimas calificaciones se ha Doctorado nuestro querido amigo don Ramiro de Sás Murias profesor que fué de esta normal de Maestros. Reciba nuestra más sincera felicitación al estudioso joven por el triunfo obtenido.

Water Decreef. Lo mejor para el cutis. Suaviza, blanquea, embellece. No pinta. Precio 3 pesetas. Depósito de venta: BAZAR MURCIANO, Murcia y Cartagena.

Brillantes exámenes. El joven don Angel Ruiz Rey ha aprobado los años tercero y cuarto de la carrera de Derecho, habiendo de hecho unos brillantes exámenes y obteniendo honrosas calificaciones.

Sea enhorabuena.

PERDIDA. De un pendiente de oro y tres botas de amber, desde la bajada del Puente Nuevo hasta la cuesta del Parque. Se agradecerá gratificar, si lo desea, a quien lo presente en esta administración.

Entercera plana. Instituto provincial.—Exploradores de España.—Sucina.—Tienda-Atilo.—A los impresores.—Página de la campaña por el comandante Gunax.—Marcados locales.

Recreative Sports

Teléfono 122.—Parque de Atracciones y Recreos. Gran programa de cine al aire libre. Tranvías hasta las once de la noche jueves y domingos.

Café-restaurant, bocadillos y meriendas económicas, cubiertos dos de 2 pesetas en adelante.

Menú especial para banquetes y bodas; miércoles y viernes gran menú vegetariano.

Los días festivos bailes populares regionales y de salón con premios a las parejas que mejor bailen. Martes y viernes días de merienda. Los jueves fiesta infantil, elevación de globos y otras distracciones.

Los niños acompañados de su familia, no pagan entrada.

VICTORIA. Polvos de Arróz, calidad excelente; caja gran tamaño. PRECIO 50 CENTIMOS. BAZAR MURCIANO

Registro Civil. Movimiento de la población durante las últimas 24 horas. San Juan.

Defunciones, 4. Nacimientos, 2. Matrimonios, 3. (Catedral)

Defunciones, 5. Nacimientos, 4. Matrimonios, 2.

ESPECTACULOS

Circo. Compañía de Pablo Lopez. Función para hoy: A las siete y cuarto, «Gigante y cabezudos».

A las diez, «El sombrero de D. Amseco» y «Martín enredadera o el memoria lista sordo» (estreno).

Ortiz. Sección de cine a las 7 y media y 10 de la noche. Exito del dueto murciano Cirmita Acosta y su botones.

Recreative Sport. Gran parque de atracciones.



# INSTITUTO PROVINCIAL

## Matrícula de honor Lengua Castellana

Señorita Luz Villazón Alonso, Manuel Sánchez Arranz, Pedro Maza Quescop, Julio Vidal Lanzarote, Rafael Nieto Navarro.

## Geografía General

Señorita Luz Villazón, Pedro Maza Quescop, Nicolás Ortega Lorce, Felipe Peña Flores, Jesús de la Peña Seiquer.

## Nociones y Ejercicios de Aritmética y Geometría

Diego Montesinos Molina, Julio Vidal Lanzarote, Jesús Peña Seiquer, Juan Más Tamayo, Pedro Maza Quescop.

## Religión: primer curso

Pedro Maza Quescop, Julio Vidal Lanzarote, Julio Balboa-Martínez, Diego Montesinos Molina, Manuel Sánchez Arranz.

## Caligrafía

Señorita Luz Villazón, Pedro Maza Quescop, Lorenzo Ballester Bañón.

## Primeros de Latín

Diego Ramírez Pastor, Vicente Montesinos Pérez, Miguel Angel García, Juan M. Aguilar-Amat Martín-Barnuevo, Pascual Ipiens Lacasa.

## Geografía especial de España

Miguel Angel García, Pascual Ipiens Lacasa, José María González Gómez, Diego Rmirez Pastor, Vicente Montesinos Pérez.

## Aritmética

Diego Ramírez Pastor, Pascual Ipiens Lacasa, Vicente Montesinos Pérez, Eduardo Arrojo Diaz, Miguel Angel García.

## Religión: segundo curso

Diego Ramírez Pastor, José Molina Sánchez, Vicente Montesinos Pérez, Juan M. Aguilar Amat Martín Barnuevo, José Calvet López.

## Latín segundo curso

Antonio Segalá Martínez, Angel García Molina, Rafael Vidal Abarca Chapuli, Ricardo El Rós Codorniu, Antonio Saura Pacheco.

## Historia de España

Angel García Molina, Antonio Segalá Martínez, Rafael Navarro Giménez, Joaquín Ortega Briongo, José Alegria Soler.

## Geometría

Juan Ramos Abellán, Antonio Hernández de Martínez, José Molina Estrada.

## Religión, tercer curso

Antonio Gran Mora, Evaristo Llanos Medina, Cayetano Rodríguez Bolchí, José Molina Estrada, José Alegria Soler.

## Historia Universal

José Balboa Martínez, Pedro García Mallado, Celerino Pérez Nolla, Juan Fernández Vaquer, Francisco Galiano Sánchez.

## Algebra y trigonometría

Serafín Marcia Marcos, Cayetano García López, Antonio Molina Estrada, Francisco Navarro Córdoba.

# Exploradores de España

## Tropa de Murcia.—Excursión a La Luz

Con objeto de realizar excursión completa al eremitorio de La Luz, se reunió la tropa en el cuartelillo a las seis y media de la mañana del 3 de Junio, y después de formar en columna de á cuatro marchó á la iglesia de Madre de Dios para cumplir con el precepto dominical, bajo las órdenes del director de la escuela de subinstructores, don Mariano Marín Blázquez y Jaen. Después de cumplir esta obligación marchó la tropa hácia La Luz llevando consigo el carro con el material de pontoneros para hacer allí una pasarela.

La mañana es de las que hacen temblar, pues ni una sola nube manchaba el firmamento y Febo ya conlensa á coplas como diría el Viejo Cayetano.

A las ocho y cuarto hicimos alto en la ermita de Patiño, y después de descansar y hacer por la vida seguimos la marcha con mayores bríos.

A las tres cuartos de hora de marcha llegamos al eremitorio después de subir la cuesta de bajo los rayos ardientes del sol que no tenía compasión de nosotros.

Al llegar arriba se estableció campamento y se izó la bandera que extendida por el aire nos cobijaba orgullosos; los pontoneros dirigidos por su instructor don Celerino Brugarolas y por su subinstructor don Segundo Rios, marcharon á la rambla para hacer la pasarela.

La sección telegráfica estuvo desde una altura comunicando con la estación establecida en la torre de la Catedral, y en la cual había varios instructores que no pudieron asistir á la excursión.

A la una se dió el teque de alegría que fué recibido con la natural alegría, pues los estómagos se sentían destallecidos. La tropa arrebató á las mochilas con gran brío, quedando estas prontas vacías.

Después de comer se tendió la pasarela en la rambla, pasando la tropa y numeroso público que quedó entusiasmado de lo bien hecha que estaba.

Los demás grupos estuvieron

haciendo instrucción militar y esculpiendo, y escuchando las provechosas conferencias de sus instructores.

A las cinco y media se firmó después de retirar la pasarela cantándose el himno de la institución y dándose vivas á España, al Rey y á los Hermanos de la Luz que se mostraron muy complacientes con nosotros durante todo el día, rempiéndose marcha hácia Murcia, después.

A la vuelta se hizo alto en la ermita de Patiño para merendar y entramos de regreso en el cuartelillo á las siete y media, muy contentos de esta excursión.

J. M. P.

# SUCINA

## Boda

En esta villa han contraído matrimonio la bella señorita Teresa Sánchez Barnabé y el joven don José Gil, siendo apadrinados por doña Bígida Giménez, madre del novio y don Antonio Sánchez Ubeda, padre de la novia.

Fueron testigos don Antonio Perez, don Fernando Lauri, don José Albaladejo, y los hermanos de la novia don Girás y don Pedro Sanchez; actuando de juez el tío de la novia don Benito Sanchez Ubeda.

Casa de don Antonio Sánchez fueron obsequiados los concurrentes el acto con gran esplendor.

Entre los que asistieron figuraba el estudiante don Angel Delgado, nieto del rico propietario don Antonio Gómez y las señoritas Caridad y Juana Sánchez, hijas de don Benito Sánchez Ubeda.

Al nueve matrimonio exclamamos nuestros enhorabuena.

Corresponsal.

# Tienda-Asilo

En la pasada semana se han despachado en este benéfico establecimiento 509 raciones de comida y 4953 de pan, de las cuales 4865 de las primeras y 4865 de las segundas han sido donadas por la Protectora de los Pobres para la extinción de la mendicidad y para los niños de la sala maternal 50 raciones de comida y 50 de pan.

El jueves y domingo se mejoró la comida por cuenta de este institución benéfica.

Durante el mes de Mayo se han repartido 873 litros de leche á los niños favorecidos por la Junta de Protección á la infancia.

Ha salido de semana: don Enrique Ayuso y don Antonio Brunet. Ha entrado: don José María Ibañez y don Miguel Seiquer Perez

# A los Impresores

## Aviso oficial

Recordamos á los impresores que con arreglo á lo prevenido en el R. D. de 4 de Diciembre de 1896 deberán entregar mensualmente en esta Biblioteca Provincial, un ejemplar de toda obra que impriman, sea libro, folleto, periódico, estampa, mapa etc. Y que en caso de incumplimiento incurrirán en la multa del duplo del valor del impreso, y en la de 200 pesetas sino hubiera aquel de pensarse á la venta.

# PÁGINAS DE LA CAMPAÑA

## Trabajos de paz

El Gobierno francés no quiere que los socialistas de su país anden á la conferencia de Stokholm y en esta oficina que ha publicado el periódico «Le Petit Parisien» aconseja que el mismo Gobierno francés quien ha recomendado el mencionado viaje de los socialistas franceses, excoñando esta manifestación de la manera más clara y concluyente.

A Copenhague llegaron ya los delegados del partido socialista alemán y los de la Trade Union y aquellos han declarado que tienen la misma tendia á la democracia social internacional y que ahora las perspectivas de una inteligencia entre los grupos son mucho más favorable.

En la que los alemanes se muestran reservadísimo y disconformes es en el tema de la paz y en las condiciones en que esta pudiera hacerse.

Pero la paz vendrá, según confían los socialistas suecos y daneses cuando todos los Gobiernos beligerantes acepten las condiciones de avenencia sin adhesiones, ni indemnizaciones, que es el programa lema de la revolución rusa, programa que también ha merecido, como se sabe, la aprobación de los socialistas alemanes. Según el corresponsal del «Time», es evidente que los socialistas daneses tratan de convencer á sus colegas de Dinamarca y Suecia de que Alasia y Euzena son antiguas provincias alemanas y unidas actualmente á Alemania por tales lazos económicos que una nueva separación es imposible.

El presidente del Consejo francés dió en la Cámara que este asunto de la asamblea de Stokholm y de la asistencia á ella de los socialistas franceses ha preocupado hondamente á la opinión, llegando á perturbarla y suscitando legítimas inquietudes, y cuando parecía que iba á explicar con más ó me

# ESTÓMAGO E INTESTINOS GASTROVANADINA

La dispepsia debida al exceso de acidez (hiperacidez) la flatulencia atarro-de estómago e intestinos, estreñimiento, etc. Se curan radicalmente con GASTROVANADINA POLVO Caja 250 pesetas. La falta de acidez (hipoacidez) vómitos, diarreas y fermentaciones anormales etc. se cura con GASTROVANADINA LIQUIDA, Frasco 4 pesetas. Murcia: Farmacia Catalana

nos censura el acto de sus compatriotas queriendo asistir á dicha asamblea se arrancó el bruto orador lamentando acrimosamente que haya ingleses á franceses que piensan deliberar con hombres que no han tenido una sola palabra de condenación para los alemanes. Es decir, que M. Ribot, pretende que los socialistas germanos debieron protestar de sus compatriotas y no admitir que los socialistas franceses protesten de los suyos por su torpe está de llevar hasta el fin, y cueste lo que cueste, una guerra sin cuartel, sin querer admitir el programa de una paz sin revanchas, de una paz sin indemnizaciones y sin anexiones, que intento como declararse partidario de la guerra de conquista.

Dijo además, el presidente M. Ribot la peregrina idea de que mientras los alemanes piensan terreno francés no puede entrarse en discusiones con ellos; pues rato tenemos para empezar á discutir sobre, ya que la fuerza de las armas, aun con el eficaz auxilio de los ejércitos británicos, es impotente para arrojar al invasor de la zona ocupada en el Norte de Francia. La paz, agregó, no puede ser obra de un partido, y nosotros le decimos que en Castilla hay un viejo adagio que dice: «A caballo regalado, no se le mira el diente». La paz hay que admitirla si es honrosa, venga de donde viniere y surja como surjere. ¿A que llevar la lucha encanada hasta el exterminio?

Entre las frases y pensamientos auroscos, dignos de anotación del famoso y agudo discurso figura el de que no se hará la paz hasta la consecución de la victoria. Hay, pues, guerra para rato. COMANDANTE CUNAXA

# Precios del mercado

LONJA DE MURCIA  
Precios por 50 kilos del día 5:  
Patatas nuevas, 7/50.—Tomates 37.—Alcachofas, 10.—Bajacos 10/—Judías, 0/0.—Pasaños, 0/00.—Ajos, 0/10.—Navos, 0/0.—Coliflores, 0/00.—Habas, 0/00.—Coles, 00.—Cebollas largas, docena, 0/50.—Boniatas, 0/00.—Navícolas, 0/0.—Guisantes 5/00.—Limones, 00.—Zebolla, 0/15.—Uva, 00/0.—Peros, 0/0.—Alcachofas, 10.

PESCADERÍA  
Precios, por kilo, del día 5.  
Escada 1/60.—Sardina, 0/80.—Merluza, 1/20.—Boga, 0/00.—Magres 0/80.—Boga, 0/00.—Alachá, 0/00.—Salmónete, 1/00.—Atún, 2/00.—Dorada, 1/50.—Boquerón, 0/00.—Jibias, 0/00.—Cajamaras, 0/00.—Merca, 0/00.—Pajel, 1/20.—Jorjal, 0/00.—Lenguador, 0/00.—Corbas, 0/00.—Bibos 0/00.

AVISO.—CONTRA EL CALOR.—Como se vé con el presente anuncio, ya está resuelto el problema de vestir con la mayor economía, pues en la Sastrería de Hita se hacen trajes frescos de dril á la medida desde diez pesetas en adelante; y de lana, desde el increíble precio de veintidós pesetas. Empezada confección y premitida en los encargos. No equivocar: Sastrería de M. Hita, Sagasta, 35.

AUTO-PIANOS Y PIANOLAS «AROLAN»  
Pianos «CASA SIFA» primera marca española  
Últimas novedades en rollos de mástil de 65 y 88 notas, para toda clase de pianos.  
Nótese de exposiciones y venta: Sagasta, núm. 24 y 26

PABLO MARTINEZ  
Ventas a plazos desde 25 pesetas mensuales.  
Alquileres, cables y reparaciones.  
ADICIONES GRATIS

PERSIANAS de todas clases. Las de mejor calidad y más baratas se venden en la estereria de Francisco Sarabia Martínez Plaza de San Antolin, núm. 9.—MURCIA.

Laboratorio de Higiene  
Representación del Instituto Nacional de Higiene de Alfonso XIII  
Director: D. Julio García Gatturro, médico bacteriólogo.  
Toda clase de análisis clínicos, bacteriológicos, de aguas, tierras, abonos minerales, alimentos y bebidas.—Aplicación de todas clases de sueros y vacunas al hombre y animales domésticos.  
Tratamiento antitribico por el método de Hoyer.  
Barridos suvos.—Letra A. Frente al Herzo de la Fuensanta

ACADEMIA DE COMERCIO  
DIRIGIDA POR  
D. Federico Diaz Pnohe  
Idioma Francés, Cálculo Mercantil y Contabilidad por Partida Doble.  
Laborerías, 10

Academia Francés y Contabilidad  
P. FIBUX.  
SANTO DOMINGO, 31.—SALAMANCA 1916.  
Instituto y Normal.—Matrículas, 1. Sobresalientes, 4. Notables, 2. Aprobados, 2. Ocurros.—Aprobados, 2. Militares, 2. Buzcos.  
Imp. de EL TIEMPO

tención de solicitar á Magdalena autorización para ir á Chateau-Thierry aquella misma tarde. Sivióse de pretexto su entrada reciente en la heredad, y el querer comunicárselo á una parienta suya.  
Partió, pues, á eso de las seis, descendiendo alegremente el camino de Blesmes.  
Por primera vez, desde largo tiempo, experimentó una especie de contento íntimo, un secreto gozo que la transfiguraba.  
Su fisonomía, de aspecto desagradable habitualmente, parecía sonreír á los seres y á las cosas; caminaba de prisa, atisbando con su ojo único la esperanza de aquella fortuna á cuya conquista iba con seguridad, según sus cálculos.  
Así atravesó Blesmes y Chierry, cruzándose en el camino con la condesa de Prales, á quien hizo un gran saludo. Llegada cerca de Chateau-Thierry, volvióse hacia la izquierda junto al pase

á nivel de la línea de Nancy, para tomar el camino de Etampes.  
Al entrar en este último pueblo, acertó un poco el paso hasta la puerta de Jaana Breton. En tró deliberadamente, cerró la puerta tras sí, y se sentó con cierta laxitud.  
En aquel momento mismo, su vieja amiga, volviendo del huerto, penetraba en la única estancia de la planta baja.  
—¡Hola!... ¿Usted por aquí, Rosalía?—exclamó sorprendida un tanto de la visita.  
—Sí, soy yo, madre Breton, ya ve usted. Esto la extraña, ¿verdad?  
—Seguro, ¡si yo la creía á usted en la heredad de los Fresnos, con maese Dallebeis!  
—Y es verdad que allí estoy, Pero he venido expresamente para verla á usted.  
—¿A la hora de cenar?  
—¡Qué importa! Vengo que hacer aquí y en la villa.  
—Entonces, ¿no ha comido usted nada?  
—No por cierto.  
—Bueno. Vámonos por un poco de pan, y me dirá usted el asunto, entretanto.  
—Lo agradezco; pero, como lleve prisa, voy á empezar en el acto.  
He aquí el objeto en dos palabras: vengo á rogar á usted que admita una carta para mí; quizás dos... Cartas que vendrán de París, y á usted dirigidas.

—¿Hay lio amoroso?—preguntó la vieja sonriente.  
—¡Beh!.. Eso ya pasó, hace tiempo...  
—Bueno, y ¿cómo sabré yo si son para mí ó para usted?—observó Jaana Breton, guiñando el ojo maliciosamente.  
Puedo sentirme tentada á abrir esas cartas... Entonces, sin querer.  
La Tuerta adivinó qué sentimiento de curiosidad guiaba á su vieja amiga, buscando el modo de excusar por anticipado la indiscreción que cometería á sabieadas.  
—Voy á decir á usted—replicó.—Usted no recibe cartas nunca, puesto que, según usted, no tiene familia. No hay, pues, motivo para que, las que vengan dentro de algunos días sean precisamente para usted, ¿verdad?  
Entonces, como usted ha sido siempre para mí una buena amiga, no las abrirá usted. Al contrario, me las enviará usted en seguida á los Fresnos, ó me las traerá usted misma si sus plenas quieren ir hasta allá...  
En tal caso, yo la recompensaré: la daré cada vez para comprar un poco de vino... ¿De acuerdo?  
—Sí, me vá bien... Ojalá viniera una mañana; se la llevaré á escape.  
Tengo todavía buenas piernas, ¿sabe? Y ¡pese! no bebo vino muy á menudo, y todavía ha de ser muy bueno!...

—Bien, entendido: cuento con usted.  
Durante un momento, las dos mujeres permanecieron silenciosas, ocupadas en comer un pedazo de tocino crudo y pan.  
—Por de pronto—exclamó de súbito Rosalía—si fuera usted por un litro de vino á la pasada, le daría á usted fuerzas por anticipado, ¿verdad?  
Al mismo tiempo me puede usted traer un sello de tres sueldos para franquear mi carta.  
Diciendo esto, puso un franco en la mano de la vieja Breton, que salió rápidamente dirigida á casa hacia la plaza donde habitaba el posadero, que también expendía sellos y tabaco.  
Pocos minutos después estaba de vuelta, puso dos vasos encima de la mesa y, con la mayor ligereza, los llenó por completo.  
—¡A su salud, mi buena Rosalía!—dijo levantando el vaso.—¡Por sus amores, misteriosa amiga!  
Y la sonrisa que apuntó fué ahogada en el vaso, que se zampó de un trón.  
—No es esto todo—repuso la Tuerta, cavilosa.—Pienso todavía en otra cosa que bien podría sobrevenir.  
¿Qué?  
—Que junto, ó á la vez que la carta que yo escribo, venga un hombre á preguntar por mí. Sería, en tal caso, quien traería la respuesta, ¿comprende usted?



